

Franqueo  
602. certificado



# LUCHA

*Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.*

AÑO II.—NUM. 268

TERUEL Domingo 17 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimo<sup>s</sup>

## Sigue nuestro victorioso avance en Asturias

### Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

**Ejército del Norte.—Frente de Asturias: Sector oriental.** Nuestras tropas han continuado en el día de hoy sus operaciones de avance y partiendo de las posiciones ocupadas al Oeste de Arriendas, se han dirigido hacia el Norte por el Macizo de Suebe y Sierra de Fito que ha sido ocupada en su totalidad, que dando envueltas las fuerzas rojas que atrincheradas al Oeste del Sella, defendían el paso de este río. El enemigo, muy numeroso ha tratado de resistir, pero la habilidad y rapidez de nuestras tropas en la maniobra lo ha impedido, sufriendo elevadísimo número de bajas.

A la hora de dar el parte, continúa el movimiento por lo que no se puede dar en esta hora detalles de la jornada, que ha sido muy brillante.

Además se ha cortado la carretera de Seva a Pontón, ocupándose los pueblos de Villarcaza, La Presa, Treseniello, algunas estribaciones de la Sierra de Anela, cotas 476 y 521, el Collado de la Salgar, los pueblos de Custiello y La Salgar, muchos caseríos, la cumbre y el Mirador de Fito, habiéndose cogido 48 muertos del enemigo y varios prisioneros y se han presentado 46 milicianos muchos de ellos con armamento.

Sector occidental: Sin novedad.

Sector meridional: Ha sido ocupado el pueblo de Gusplil, por nuestras columnas. Otra alcanzó el Nalón, 500 metros al Oeste de Campo de Caso. Otras fuerzas, alcanzaron Campo de Caso que está ardiendo y ocuparon Peña Rebollo, La Foz, Besanes, Sobrecastillo, Soto, Belerda, Venero y Sobrefoz.

**Frente de León:** Han sido ocupados el Macizo Dobón y los pueblos de Pedrosa y Valverdín, habiéndose cogido 72 muertos y gran cantidad de municiones. Se han presentado en este frente 12 milicianos.

**Ejército del Centro.—Frente de Madrid:** En el sector de La Cuesta de la Reina, nuestras tropas han conquistado hoy dos líneas de trincheras del enemigo, cogiéndosele 98 muertos y 51 prisioneros.

**Frente de Aragón:** En el sector de Sabinánigo, al practicar un reconocimiento se han cogido 38 cadáveres de los rojos, 43 fusiles rusos, numerosas granadas de mano y otro material.

En el sector Sur del Ebro, ha atacado el enemigo con bastantes fuerzas, aviación y 55 tanques, nuestras posiciones de Fuentes, siendo deshecho el ataque. En los demás sectores sin novedades dignas de mención; habiéndose presentado, un oficial y 27 milicianos.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Han sido bombardeados eficazmente por nuestra aviación, los siguientes objetivos militares: Aeródromos de Lérda y Sariñena, el arsenal de Cartagena y los puertos de Barcelona, Tarragona y el Grao de Castellón.

Numeros pueblos ocupados.—Han quedado envueltas por nuestras tropas las trincheras enemigas del Sella.—En Aragón ha sido destruido un fuerte ataque enemigo.—Numerosos objetivos militares rojos han sido bombardeados por nuestra Aviación.

#### Crónica de Asturias

Por el «Tebib Arrumi»

### Los mejores contingentes rojos, han quedado copados

Otro día para señalado con piedra blanca, el de hoy, en que se ha conquistado la importante población de Campo de Caso, uno de los objetivos más interesantes de Asturias. Claro está, que siendo Campo de Caso lugar de importancia para los rojos, no lo han perdonado del fuego y nuestra columna, quedó rodeándolo al caer de la tarde, porque el pueblo estaba ardiendo por los cuatro costados. No ha sufrido en gran parte por el avance, pues nuestras columnas, para cortar la retirada a los mineros, única forma de evitar o disminuir las voladuras y los incendios. Porque al parecer, siguen ahora los dinamiteros una nueva táctica y es la de dejar atrás solo un con-

tado número de operadores mientras el grueso de las fuerzas son retiradas. Esos operadores actúan rápidamente y luego se dispersan y huyen como pueden tras de haber realizado sus siniestras hazañas.

Pero ¡sí por el Sur ha sido grande el éxito, aún es mayor el triunfo logrado en el frente Oriental. Tan importante, que no dudamos en repuntarlo como uno de los mejores de esta campaña, puesto que ha consistido en la ejecución de una maniobra envolvente en un radio de acción de muchos kilómetros, que ha dejado cercado a los rojos que defienden la línea del Sella, desde su desembocadura en el mar hasta Arriendas. Es decir, que toda aquella línea inexpugnable que habían construido para impedir el paso a la orilla occidental de este río, que divide de Norte a Sur la comarca asturiana, ha quedado rebasada.

Y hoy, están entre dos fuegos, cuantos a la larga de ese cinturón de hierro pretendían detener nuestro paso. Se ha combatido mucho y muy duro, pero el éxito ha sido rotundo. En una sola jornada hemos des-

truido e inutilizado todo el frente defensivo que durante meses y meses construyeron los mineros como única posible salvación para ellos.

El copo realizado, dejó inutilizado no sólo la línea atrincherada, sino en gravísima situación, las más y mejores de las unidades rojas traídas a este frente con la esperanza de que en el se anularía y quedaría nuestra penetración en Asturias.

Esta operación, que pasará como modelo a las antologías militares, ha sido ejecutada por la ya famosa primera Brigada de Navarra, a la que debe España y el Ejército días de gloria inmarcesibles. Su jefe, que es el señor García Valiño, nombre que veneramos los que venimos empeñados en seguir los menesteres de la guerra.

¡Españoles! En este día, en que más que nunca ha quedado patente la superioridad de nuestro Ejército sobre las hordas marxistas, unámonos en un grito de fé, de admiración y de justicia, al gritar: ¡Viva la primera Brigada de Navarra y su jefe el ilustre señor García Valiño!

### Rusia se prepara

Nueva York. — Las estadísticas oficiales acusan una fabricación de material bélico en el año último, por valor de 18 millones de dólares, de los cuales la Unión Soviética adquirió 10 millones, prueba evidente que Rusia se prepara para una guerra que no será difícil desencadene para tratar de arruinar a Occidente.

**Franco, ni ha cedido, ni cederá un solo palmo de tierra española a cambio de ayudas o favores. Lo ha prometido y lo cumple.**

# Nosotros nos sentimos unidos indestructiblemente a España, porque queremos participar en su destino. - José Antonio.

## El Imperio, meta de la Falange En plena sementera

No sería posible el cumplimiento de nuestra unidad de destino en lo universal, si lo universal no fuese en si otra unidad de destino. No sería posible que yo, en cuanto español, tuviese en el mundo una peculiar tarea a lo largo de los siglos, si yo, en cuanto hombre, no perteneciese a esa otra gran unidad que es la destinación ordenada de todos los hombres. Mi tarea de español en el mundo como sujeto operante en la Historia, con su unidad supratemporal, define lo que llamo mi Patria. Mi tarea de hombre, en tanto responde a una concepción del mundo pensada y vivida por mi, y por mi y los míos impuesta—hasta donde lleguen nuestro ímpetu y nuestra potencia—define mi Imperio. «Mi Imperio, que es precisamente el Imperio. Porque su norma no es color de la piel, ni la ganancia, ni el acuciente afán de poderío, sino justamente—con decisión exacta e implacable—la unidad en el hombre y entre los hombres. Por ella se ven en Pavía, Mühlberg y Otumba, por ella se perdió en el día triste de Rocroy. Por ella, en fin, muere el óptimo español del parapeto y meneas su pluma el español que con la pluma sabe serlo.

Los creadores de la Falange sintieron bien temprano en su entraña apasionada la potente y sutilísima llamada del Imperio. «La Falange sabe muy bien que España es varia, y eso no le importa. Justamente por eso ha tenido España desde sus orígenes vocación de Imperio», decía José Antonio cuando mas turbio era el aire de España, espeso de herodes electorales: ese aire que conoció el júbilo claro y universal de los que volvían de Lepanto y del Yucatán. Y en otro lugar: «Castilla, con la tierra absoluta y el cielo absoluto mirándose, no ha sabido nunca ser una comarca; ha tenido que aspirar siempre a ser Imperio»; por la razón profunda de que «no concluye ni a lo alto, ni a lo ancho». Y como Castilla, España. «Volvemos a crear un concepto unitario del mundo y del hombre», se escribía en los tiempos de persecución y heroísmo; y ese concepto unitario que se impone en el orden de las ideas a los bien pensantes

es justamente el Imperio que en el orden de la vida imponen los bien obrantes. Así quiere la Falange que piensen y obren los suyos; y porque la voluntad es el recio arbotante tendido entre el bien pensar y el bien obrar, dice bien claro que «tenemos voluntad de Imperio».

Vocación de Imperio, España. Voluntad de Imperio, la Falange. Estas son las dos declaraciones dogmáticas que los nacionalsindicalistas hemos de hacer al mundo, en este día en que el mundo celebra el gozo de su redondez por nosotros descubierta. Esas son las dos promesas firmes y escuetas que hemos de hacer a los camaradas muertos, para que la flecha de su vida disparada no sea dardo de remordimiento en los que nos llamamos sus seguidores. Vocación de Imperio, España. Creemos los nacionalsindicalistas que España «es» llamada al Imperio. Observar, camaradas, que se dice «es» y no «fué». Es llamada, aún cuando a veces hayan hecho los españoles larga traición al llamamiento. Es llamada, porque nadie como el español ha tenido del hombre un concepto tan ancho, alto y profundo; porque somos los definidores mas precisos de la hermandad humana. «Porque, en suma, si Roma dió el patrón normativo y la Ley, España ha dado luego—y da ahora—lo que le falta a la norma para hacerse ejemplo. De lo que fué, la concepción romana del Imperio a lo que «es» la nuestra, hay la diferencia que va del campamento junto al Danubio o sobre el Atlas—despectivo frente al bárbaro de allende los linderos—a la misión amorosa, penetrante de hermandades punzantemente sentidas; guerrera, pero docente; imperiosa, pero artesana. Porque el español sabe que su vocación de Imperio viene de la voz de Aquel que puede convocar a los pueblos, y al mandato de esa voz sirven su brazo, su mente y su coraje.

Voluntad de Imperio, la Falange. Pero cuidado, camaradas, con que esa voluntad se agote en la frase, en el gesto o en la caediza hojarasca decorativa. «Nuestra concepción del Imperio es otra y no va a la guardarrropía, sino a las raíces y oimientos; no es indumentaria

y palabrera, sino arquitectónica, cruda, luminosa, esquinada». Los nacionalsindicalistas no queremos hacer de esta cosa tan grande, llena y entera que se llama España Imperial, mera retórica retrospectiva. Haremos por el contrario, que todos la sirvan con esa voluntad terca, dura y dolorosa de servicio que la Falange ha sabido imponer a España. El guerrero dará ejemplo a todos con la guardia tensa y fervorosa sobre la potencia de sus armas. El rico abrirá a la fuerza—oidlo bien los que soñais con una vuelta a pasadas comodidades: a la fuerza—si no quiere abrir de grado la boca de su escarcela: como enseñaron a hacer aquellos buenos burgueses de ropilla negra y cetrino rostro, que vivían en Tordesillas o en Segovia, cuando el Rey pedía nuevos Tercios para Lieja o Nueva Granada. El pobre siempre tendrá listo el brazo y el buen ánimo. El artesano superará cada día su obra y dará con ella, por la gracia y el dolor de sus vigiliadas laboriosas, nuevo canon a las gentes. El sabio vivirá cada día el esfuerzo de acrecer la verdad y de llevarla con letra española por todos los caminos de la Tierra y del mar. El sacerdote, en fin, servirá al Imperio con virtud misionera y liturgias renovadas.

Si es cierto que obedecemos a la vocación con esta voluntad resuelta y calentísima, tenaz y esforzada, entonces todos los españoles—clérigos y guerreros, estudiosos y menestrales, poetas y artesanos—habremos servido como nacionalsindicalistas a la unidad en el hombre y entre los hombre, a la Patria, al Imperio y a Dios.

FRANCO, FRANCO, FRANCO ¡Arriba España!

PEDRO LAIN ENTRALGO

### ¡Arriba España!

I  
Gracias a Dios van resucitando en el corazón de los españoles los sentimientos imperialistas que es uno de los distintivos de la existencia de la Raza Hispana inmortal. Según la formación de cada individuo, estos sentimientos cristalizan bajo formas variadas: unos entienden el Imperio como si se tratara de hacer una nación que, por razones de conquista—fuerza bruta del obús—tenga sus límites siempre iluminados por el sol, como en aquellos tiempos—mas felices para nosotros—de la España de Carlos V; otros ven en los destinos futuros de la Nueva España el ave fenix, resucitada de las cenizas de una economía, adulterada por la ambición de los ilegítimos gubernamentales; hay quien espera un profeta aún para iniciar el septenario creador del mundo en tinieblas...

La Justicia, factor primordial de todo Imperio, postulado del Imperio, sillar de la idea creadora, va y viene...

En este amasijo de apreciaciones, siempre eché de menos la dosis de verdad objetiva necesaria para que la reacción, por ley Química, tenga su justo valor numéricos y su poder demostrativo como hecho.

Ese es el elemento sin el que son utopías e hipótesis transnochadas cuantas leyes, sin coeficiente definido, se van adelantando, iluminadas mas que luminosas, en la ruta emprendida del Imperio: es a saber: la idea básica objetivamente dogmática romana y apostólica.

Salirse de ahí es desenfochar. Hacer pues fé en lo primero. Sin ella no se puede dar un paso por la gloriosa senda del destino providencialista.

II

Así se va entendiendo y ya se ha empezado a construir. ¡Como rebosa de satisfacción el alma del español digno, cuando escucha la Nueva Buena a través de la onda o la va leyendo en el código de la Nueva Justicia!

Pero conviene que los operarios de la Nueva España no den

a este factor atenciones de segundo orden, ni arguyan con sentimentalismos de fanatismo retrógrado, queriendo hacer ver que lo mejor, en la fidelidad religiosa, es la romería comarcal. Hacerse con la tradición, leer con los Santos Padres; tener siempre presentes los Cánones de los Concilios, teniendo a la mano sus anatemas, que es el indispensable bisturí para evitar en el cuerpo moral su gangrenosa descomposición; he ahí la tarea de los forjadores del Nuevo Imperio.

Pero suele acontecer que por sor ardua, se desprecia y se acude a la originalidad contingente, creyendo haber descubierto, cuando ocurre, el elixir misterioso, que frecuentemente no es otra cosa que los «polvos de la madre Celestina».

«Nada hay nuevo bajo el Sol» y es impertante tener esto presente para que no se inflen las ideas al soplo de cursi imperialismo.

III

Cuando la Samaritana, entendiendo mal el concepto religioso de la auténtica adoración del Dios del Sinai, consultó a Jesucristo, verdadero Maestro.—«Yo soy el camino, la verdad y la vida»—recibió para las generaciones de todos los siglos la NORMA que debe ser como hasta el presente, el rito sagrado de la idea religiosa:

Adorar a Dios en espíritu y en verdad.

Una piedra mecánica; una religión localizada, de temperamento, fruto de iluminaciones subjetivas o de histerismo vacuo, suelen ir de ordinario acompañadas de interioridades no santas que se traducen a la larga en abrideras de boca en los momentos de más interés para la vida de los pueblos.

Formación. Y en la formación de la conciencia, acción conjunta, sometida a la Tradición, Por este camino llegaremos...

...y la corona imperial ceñirá las sienes de la madre España.

B. MINGUEZ Y PEREZ  
Presbítero,

Anuncie Vd. en LUCHA  
Diario de gran circulación

# Fomento de las vocaciones eclesióásticas

## Un héroe desconocido

Hace unos cuantos años caía mortalmente herido en un combate, sostenido a orillas del Kert, el heroico soldado Alejandro García Sanz.

Este joven, de alma gigante, trabajando en las minas, costaba los gastos de la carrera eclesióástica de su hermano Nicanor. Al tener este que cumplir con el servicio militar, Alejandro tomó el fusil, dejando los picos, para incorporarse a nuestro Ejército, en lugar de su hermano. Al caer herido, antes de morir, exclamó: **Digan a mi hermano que muero por la Patria y por él.** Dió primero el sudor y después la vida para que la Iglesia tuviera un sacerdote más. Su cruento sacrificio testimonió al mundo entero el alto concepto que tenía de la dignidad sacerdotal: **Poco pierde España con mi vida y mucho gana la Iglesia teniendo un sacerdote más.**

## Hace quince años

«Al paso que vamos, pronto faltarán sacerdotes — se decía—. Y al decir esto, no se hablaba de los millares que perecieron o quedaron inútiles en la guerra europea; ni tampoco de las Misiones lejanas, donde continuamente se grita: ¡La mies es mucha y los operarios pocos!; se hablaba de España, en donde las vocaciones al sacerdocio habían disminuído, en el plazo de veinte años, en un cincuenta por ciento.

## Con la venida de la República :

Al implantarse el nuevo régimen en nuestra Patria, el problema de la escasez de vocaciones eclesióásticas se agudizó en extremo. Los padres de muchos seminaristas se apresuraron a disuadir a sus hijos; muchas vocaciones, todavía no bien formadas se malograron ante la perspectiva de un porvenir muy negro.

Había entonces en España unos veinticinco mil sacerdotes seculares, uno por cerca de mil almas; pero, descontados los que por ocupar otros cargos legítimos y necesarios, los enfermos y ancianos, etc. venían a resultar que había parroquias de 25, 30 y 40 mil almas que estaban servidas por tres sacerdotes, a lo sumo. Hecho un promedio anual de las defunciones de sacerdotes, y de los seminaristas que se ordenaban, resultaba, ya en el año 1935, que en cada año teníamos 300 sacerdotes menos en España; lo que equivale a decir que en cada año perdíamos un número de sacerdotes mayor al que en la actualidad tenían muchas de nuestras diócesis.

## La horda soviética

Hoy el problema se presenta pavoroso. Todos sabemos como el sovietismo judaico busca su presa regalada en el clero. 4.000 sacerdotes del clero secular fueron asesinados por la horda soviética en la revolución rusa. Todavía hoy, según las últimas estadísticas, se están consumiendo en las cárceles del pueblo moscovita 48 obispos, 3.700 sacerdotes y 8.000 monjes y monjas.

En España todavía no podemos precisar el número de sacerdotes caídos bajo el filo de la espada rusa, pero los cálculos que hasta ahora se han hecho acerca de este particular acusan un número aproximado al cuarenta por ciento, sólo en el clero secular.

Si añadimos a esto el número considerable también, de seminaristas sorprendidos en la zona roja, que pagaron con sus vidas la fidelidad a su vocación, los caídos en lucha en uno y otro campo, la paralización de la vida de muchos seminarios, las vocaciones que se pierden en el ambiente de la vida castrense, podremos deducir con fundado pesimismo, que el problema de la escasez del clero en la nueva España ha de adquirir proporciones alarmantes, si presto no nos preocupamos todos los católicos, cada uno según sus facultades y medios en solucionarlo.

## Y es necesario el sacerdote :

Hace unos años los católicos franceses, alarmados también por la escasez del clero, hicieron circular una hermosa hoja que decía así:

—«Yo soy la Iglesia de Jesucristo y todas las almas bautizadas me llaman su madre. Yo amo las almas de los niños. Veo con amor lo que la gracia hace en ellas. Pero veo que a medida que crecen, pierden poco a poco su candor, su sencillez, su inocencia. Es preciso una voz para guiarlas: **el sacerdote**; una luz que les enseñe a ir a Dios: **el sacerdote**; una fuerza para sostener su voluntad: **el sacerdote**; un afecto divino para amarle: **el sacerdote**.

—«Y faltan sacerdotes!  
—«¡Oh, vosotros a quienes vuestra madre ama tanto, ayudadla para hacer sacerdotes; soportad esas casas llamadas seminarios donde en la paz y el amor de Dios, se forman los corazones de sus enviados!  
—«Si supierais lo que es el sacerdote!  
—«Sin él, dice el santo cura de Ars, no tendríamos a Jesucristo en medio de nosotros.  
—«¿Quién lo ha puesto en ese tabernáculo? **El sacerdote**.  
¿Quién ha recibido vuestra alma

al entrar en la vida? **El sacerdote**. ¿Quién la alienta y dá fuerzas para su peregrinación? **El sacerdote**. ¿Quién la prepara para comparecer delante de Dios, purificándola y dándole por última vez el Cuerpo de Cristo? **El sacerdote**, siempre el sacerdote.

—«Y si vuestra alma llega a morir por el pecado, ¿quién la resucitará, quién le dará la calma y la paz? **El sacerdote**. Oh, fomentad, pues, las vocaciones sacerdotales, dad para hacer un sacerdote, dad largamente, dad de buena voluntad.»

Los que gozáis conmigo de los esplendores de la nueva España, los que lucháis, con asombro del mundo entero, por Dios y por la Patria, no olvidéis nunca aquella máxima del santo cura de Ars: «Dejad un país veinte años sin sacerdotes y sus gentes serán adoradores de las bestias»

## ¡Mi hijo no!

Cuando la Iglesia en España tenía grandes posesiones, porque la generosidad de nuestros abuelos la dotó de abundantes bienes materiales, las familias

acomodadas tenían a gala contar entre sus miembros uno o más sacerdotes. Con la desamortización, los grandes, los nobles y los favorecidos de la fortuna, empezaron a retirar sus hijos del servicio del Santuario, y hoy, casi exclusivamente, acudían a los seminarios los hijos de las familias modestas.

Hace unos años publicó «La Cruz» un excelente artículo que refleja de manera conmovedora el estado de espíritu de muchos padres y madres de nuestros tiempos con relación a las vocaciones eclesióásticas. He aquí la sustancia del artículo.

Una familia rica había hecho educar a un hijo de un colono para el sacerdocio. El joven a pesar de los atentos cuidados del Sr. Cura y de la formación del seminario, desistió de su primera vocación. Sus bienhechores, desolados, mostraron su mayor sentimiento por la falta que tiene la Iglesia de sacerdotes.

De repente se levanta el primogénito de la familia diciendo: «Queridos padres; sufrís viendo a Jacobo abandonando el seminario. Cuando un desertor aban-

dona el campo de batalla, es preciso que otro soldado tome su puesto. Dios ha llamado en la alquería y el hijo del colono no ha respondido, entonces Dios ha llamado en el castillo y su llamamiento ha sido escuchado de rodillas. ¿Queríais dar a la Iglesia el hijo de otros? Es vuestro hijo quien es preciso dar el que ha oído el llamamiento y quiere ser un día sacerdote de Jesucristo».

Silencio glacial en ambos padres.

Llanto de la madre, irritación del padre.

Finalmente, y omito detalles que resultarían duros bajo mi pluma, la escena termina con estas palabras del padre:

—«¿Tú darás a tu hijo? y la madre, sollozando, responde: ¡Oh, no, nuestro hijo, no!

¡Vuestro hijo, no! Vos negais vuestro hijo a Dios. ¿No teméis que Dios os lo tome a pesar de vuestra negativa, o que la vocación contrariada haga la desgracia de su vida y de la vuestra?»

V. PAMPLONA  
Profesor del Seminario de Teruel.

# Noticias varias del Movimiento nacional

## La fiesta de homenaje al Ejército

Zaragoza.—En la Plaza de Toros se celebró la fiesta homenaje a las fuerzas nacionales de tierra, mar y aire organizada por la Asociación de la Prensa.

El aspecto de la Plaza era imponente.

Presidieron bellísimas señoras de distintas regiones españolas ataviadas con los trajes típicos.

La enorme multitud que llenaba la Plaza demostró constantemente su fervor españolista, saludando brazo en alto cuando las bandas de música interpretaron himnos patrióticos.

## Las delicias de la zona roja

Valencia.—Han sido detenidos varios individuos que intentaban atravesar la frontera francesa llevándose importantes cantidades.

Entre los que pretendían huir del «paraíso» soviético y los carabineros se originó un fuerte tiroteo, resultando cuatro muertos y bastantes heridos.

## Los que huyen de la zona roja

París.—A un puerto francés

ha llegado un barco conduciendo 50 españoles pertenecientes a la zona marxista.

Entre ellos viene el gobernador civil rojo de Asturias y otros personajillos que no encuentran muy agradables los aires del feudo de Negrín.

## La aviación nacional actúa en Cartagena

Lisboa.—Se reciben noticias de que cinco aparatos nacionales han arrojado 40 bombas sobre los objetivos militares de Cartagena.

La eficacia del bombardeo fué grande, consiguiendo destruir importantes fortificaciones.

## La España nacional protege a los niños

San Sebastián.—Procedentes de Badajoz han llegado a esta ciudad 50 niños huérfanos que ingresarán en la Colonia Escolar.

Vienen contentísimos del viaje y por las atenciones recibidas.

**El tabaco es la única distracción del combatiente.**

**Ayuda en su labor a la Falange, Delegación de Frentes y Hospitales, entregando tabaco.**

**Llévalo a la dirección siguiente: Plaza de Carlos Castel, 30 (Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales).**

**HERNANDEZ**  
**◀ DENTISTA ▶**

Calle San Juan, núm. 30

Consulta de 11 a 1

# Noticias del Movimiento

Charla de Queipo de Llano

## La delicada situación internacional

Comienza el general dando cuenta que al periódico donostiarra «La Voz de España» se le ha prohibido la entrada en Francia, como resultado de publicar la noticia dada en la charla de hace unos días, sobre la posible ocupación de Menorca por los franceses.

Cosa que me extraña, dice, pues los mismos diarios franceses hablan de esta posible ocupación, y para demostrarlo lee trozos de periódicos parisinos, en los que se comenta la falsedad de que Mallorca ha sido ocupada por italianos, por lo cual sería necesario una ocupación pacífica de Menorca por parte de Francia.

Esta ocupación de Mallorca por Italia, es una enorme calumnia ideada por los rojos españoles y por Moscú, para que se altere de una vez la paz mundial, cosa que les interesa grandemente.

Dice que es posible que los rojos hayan ofrecido a Francia Menorca, como antes lo habían hecho con Marruecos y con Levante, como aseguraba Portela, pero no cree que Inglaterra quiere servir a este juego de los comunistas.

Miente como un villano, dice, el que afirme que Mallorca esté en poder de los italianos, pues España no toleraría jamás una ingerencia extranjera, así como Italia y Alemania tampoco tolerarían una célula comunista en el Mediterráneo, con el fin de destruir la civilización occidental.

En la zona roja se ha intensificado la persecución para las personas decentes, e incluso se ha organizado una ronda a las diez y media de la noche para espíar si en algún piso se oye la charla del general, para fusilar en el acto a los que cometan el delito de oír la verdad. Si esas naciones que se dicen humanitarias lo fueran en verdad, deberían interceder para que los rojos, que ya saben tienen perdida la guerra, no prosigan cometiendo bárbaros y crueles crímenes.

Lee una carta de un militar fusilado en Madrid por los marxistas, dirigida a su madre, y en la cual se demuestra el gran espíritu que anima a esos héroes en el momento de morir.

Comenta luego los discursos pronunciados hoy por las radios rojas en homenaje a los mineros asturianos, entre los cuales hay uno muy interesante de la Pasionaria, esa ma la mujer, prototipo de lo que son las mujeres marxistas, que dice muy seria a los asturianos que resistan, pues ellos les ayudan espiritualmente, y pide auxilio al mundo para los «héroes» de Asturias. Les dijo también que España no sería de los

señoritos y de las prostitutas elegantes, cosa natural, pues las prostitutas elegantes le quitarían la parroquia a la «Pasi».

Radio Norte, que aunque también tomó parte en el homenaje, dijo, que Gijón no puede perderse por negligencia, como se perdió Santander, lanzándole así una buena indirecta a Peña, y que no tengamos que decir, como en Octubre, que «allí se había perdido todo», lanzándole ahora la indirecta a Prieto.

Y leyendo el parte de operaciones, se despide hasta mañana,

## Hacia la total ocupación de Asturias

Prosigue el avance hacia Infiesto

El parte oficial de ayer, señala el avance de las columnas nacionales, en una dirección que las aproxima a las que operan en la Cordillera.

Las fuerzas de Asturias (Sur), avanzaron también en dirección a Infiesto. Asimismo continúan en su ofensiva los dos grupos de columnas navarras, que vienen actuando en esta zona, dura e intrincada, de alturas imponentes, que se encuentran entre

los puertos de Tarna y de San Isidro.

Las Brigadas del ala derecha de este sector, partieron de sus posiciones anteriores en el Canto del Oso, avanzando por el Monte Carrade, hasta la estribación oriental de la llamada Sierra de Lago, consiguiendo como posiciones más avanzadas de la jornada de ayer, las que están jalonadas por la línea Cabañas-Felguería.

A este pueblo de Felguería, han venido a coincidir, formalizando así la cuña citada, el grupo de columnas que caminaba por el ala izquierda, desarrollando un avance desde las alturas anteriores de Pico Villaverde, sobre la Peña Prade y la de Granda.

Esta operación, realizada ayer en el sector Sur de Asturias, marca ya en todo ese frente, un vértice de avance nacional, por la zona de las Cabañas-Felguería, dominando ya, a escasa distancia de sus avanzadas, Campo de Caso y por tanto, el cruce de carreteras que descendiendo de la cordillera, marcha a Pola de Laviana y a Infiesto.

La operación se desarrolló toda ella en lo más alto de la montaña, ocupándose ese macizo enorme que domina, a la derecha el desfiladero Angosto, por el que se une el río Nalón después de pasar el Valle de Tarna.

Por la profundidad de uno y otro avance, y por la orientación que marcaron ayer las columnas nacionales entre ambos frentes Orientales y Sur de Asturias, se dibuja ya, una nueva bolsa de la zona roja, delimitada por las avanzadas del Ejército de Franco.

## La proposición francesa en el Comité de No Intervención

Londres, 16—La proposición francesa en el Comité de No intervención, está redactada en los siguientes términos:

- 1.º—Llegar a un acuerdo sobre la retirada de voluntarios extranjeros en la guerra española.
- 2.º—Cuando se haya realizado esta retirada, conceder a las dos partes algunos derechos de beligerancia.
- 3.º—Los miembros del Comité, ejercerán la debida presión en Salamanca y Valencia para que esta retirada se efectúe rápidamente, estableciendo una proporción numérica con arreglo al número de combatientes extranjeros en cada zona.
- 4.º—No permitir nueva entrada de voluntarios.
- 5.º—Establecer un Control basado en la nota de Pat-Russell.

### Francia retira unidades

París.—El Gobierno francés ha decidido retirar varios de los barcos de guerra que enviaron al Mediterráneo inmediatamente después de firmarse el acuerdo de Nyón. Siete torpederos y destructores se esperaban el sábado en Brest, procedentes del Mediterráneo.

### Una acusación contra Francia

Roma.—El diario «Jornale d'Italia», publica un artículo de su director, en el cual se acusa a Francia de prestar una ayuda descarada a los rojos españoles. En dicho artículo se hace una detallada estadística del material que ha cruzado la frontera franco-catalana en los meses de

Junio, Julio y Agosto, es el siguiente:

- Voluntarios franceses: meses de Junio, 2,336; Julio, 3,008; Agosto, 5,890
- Camiones y chasis: Junio, 838; Julio, 612, Agosto, 620.
- Ambulancias: Junio, 20; Julio, 13; Agosto, 10.
- Motocicletas: Junio, 170; Julio, 200; Agosto, 90.
- Tanques: Junio, 30; Julio, 21.
- Cañones: Junio, 35; Julio, 55.
- Vagones de material diverso: Junio, 30; Julio, 30; Agosto, 180.

El material llega preferentemente de Rusia, y Francia proporciona hombres, mediante sus enlaces comunistas. En los consulados españoles se les da la carta de naturaleza española y un contrato de trabajo, casi siempre para trabajos

agricolas. A los obreros extranjeros refugiados, se les pone en el dilema de alistarse para el ejército rojo o se les expulsa de Francia.

### Comentarios franceses e ingleses a las provocaciones rusas

París.—«Action Francaise» recuerda la reciente nota de Litvinof, en la cual decía que la No Intervención dejaba de existir para Moscú y que el Gobierno francés debía volver a abrir la frontera de los Pirineos. El diario por lo tanto, teme que Rusia hará todo lo posible para hacer fracasar las nuevas negociaciones para la aplicación del principio de la No Intervención y para empujar a Francia a intervenir directamente en favor de Valencia, cuya situación es desesperada.

Londres.—En el «Day Telegraph» se publica una carta poniendo en guardia al gobierno inglés contra las provocaciones soviéticas en España, que lo mismo lanzan noticias falsas capaces de provocar conflictos internacionales, como el falso torpedeamiento del «Basilisk», que achacan a los nacionales (las destrucciones premeditadas y anunciadas por los jefes rojos. Tal ocurre con Cangas de Onís, destruido por los bolchevistas.

Los nacionales ven en ello una maniobra similar a la de Guernica y ponen a disposición de todos los corresponsales extranjeros la documentación y dan pruebas materiales necesarias para destruir las acusaciones lanzadas por Valencia.

Hace tiempo que la prensa británica acoge con ligereza las informaciones inexactas y es ya tiempo de que los corresponsales comprueben donde está la razón.

## Bar España

Hoy, GRAN ZARZUELA EN 6 ACTOS. Hay variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, hígado a la vizcaina, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española. Café, Licores de las mejores marcas — Especialidad en chocolates a la española. Papel de escribir gratis para los combatientes. Calle de Rubio HAY REFUGIO TERUEL

### Una verdadera lástima

Valencia.—El presidente de las Cortes valencianas, Martínez Barrio, ha sufrido un accidente de automóvil cuando se dirigía a Barcelona. Pero ha sido una verdadera lástima, pues solamente ha sufrido heridas leves, dado el grosor de su epidermis.

### Venta de las joyas robadas a España

Marsella.—Persona que merece crédito y acaba de regresar de París, nos confirma que Portela, de la FAI, se halla, efectivamente, en el Hotel Corona, de la Cité Vergere.

Se dedica con otros varios, a la venta de joyas y valores robados en la zona roja.

¡Arrriba España!

# Noticias del Movimiento

## Un interesante artículo sobre los voluntarios extranjeros

Berlín.—«Noersen Zeitung» publica el viernes por la noche, un artículo titulado «Origen de la España Nacional», en el cual se ocupa detalladamente del tema de la retirada de los voluntarios extranjeros en España.

El artículo señala las dificultades que se encontrarán para poner en práctica esta retirada.

El clamor contra los voluntarios en el campo nacional y la petición de su retirada, fueron acrecentándose a medida que a los rojos les iba de mal en peor militarmente.

Solo podrá hablarse de una neutralidad imparcial y correcta, cuando se eliminen todas las posibilidades de intervención extranjera.

Esto influye en las comunicaciones secretas a través de los Pirineos, y en el apoyo abierto a los centros gubernamentales de Valencia, que existen en ciertos Estados, no obstante los acuerdos.

En cuanto a la retirada de voluntarios, que el Gobierno de Valencia finge desear, basta señalar la gran dificultad que supone para que los diferentes Gobiernos puedan obligar a sus súbditos correspondientes para que abandonen las armas y regresen a sus respectivos países.

A los comunistas de todas las razas y naciones que luchan en la España roja, les tendrán muy sin cuidado las órdenes que se les de.

Termina el periódico preguntándose cómo podrá la Comisión internacional comprobar los pasaportes de más de cien mil voluntarios que se hallan en la España roja. Cuanto más se preocupan los diplomáticos del problema, más insolubles se presentan las dificultades.

### Policía de frontera en Cataluña. Crímenes a mansalva

Salamanea.—Esta noticia, que coincide con la nota hecha pública por la Jefatura de policía de Cataluña, dando cuenta de la detención de ciento siete personas que querían atravesar la frontera sin pasaporte, después de una lucha con la policía en la que hubo cuatro muertos y siete heridos

graves, sin que la policía tuviera baja alguna, demuestra que los rojos no dejan salir del paraíso marxista; como un frente más, que han organizado en una zona de profundidad de diez en diez kilómetros donde preparan toda clase de asechanzas para entablar los terribles combates como el que se hace mención en la nota citada, y que en realidad no son otra cosa que crímenes a mansalva, así pueden con un resultado siempre igual—tantos muertos de los evadidos por ninguno de la policía—, policía llamada de frontera que como es sabido ha sido organizada con gente especial y especializada extraída de las brigadas internacionales.

### Consecuencias de la publicación de unas memorias

París.—La publicación de las memorias de Azaña en los periódicos de la zona nacional, ha molestado e incluso indignado, a mucha gente, hasta el extremo de decirse que esta publicación influyó mucho en el ánimo de don Miguel Maura, para no ir a Valencia, pues ha dicho en París que «quiere romperle la cara a ese canalla de Azaña». Se dice también, que en los centros rojos de París circula la consigna de negar autenticidad a la carta y a la memoria enviada al General Franco por Portela Valladares, que también han reproducido como es sabido los periódicos nacionales, como si no fuera de su puño y letra.

## La libertad y el nivel de vida del obrero ruso

París.—Bajo el título «Lo que ha llegado a ser la revolución rusa» se han publicado recientemente en un libro tres conferencias dadas por el obrero francés M. Yvon, miembro activo del partido comunista que se dirigió a Rusia en 1923.

Yvon ha vivido durante 11 años en la U. R. S. S., en Moscou, Leningrado y en provincias más lejanas. Desde obrero llegó a ser director de una fábrica.

Habiendo regresado recientemente a Francia M. Yvon, ha querido exponer a sus compañeros obreros revolucionarios, fácilmente seducidos por la propaganda bolchevique los resultados de su experiencia comunista.

En estas tres conferencias: «Nivel de vida del obrero ruso»; «A que se reduce su libertad»; y «El Estado y las clases sociales», el autor en un rápido y sintético examen expone los más graves problemas de la situación rusa. La tragedia del pueblo trabajador explotado sin piedad, con estipendios irrisorios, privado de la más elemental y humana libertad de movimiento, de pensamiento y de acción, y que ve formarse al lado mismo de su miseria una nueva clase de ricos entre los directores del partido y los obreros especializados.—USI.

### Candidez del sobrino de Portela

París.—Martí Deveses, que fue secretario de Portela Valladares cuando este era presidente del Gobierno español y a la vez ex-ministro del mismo, ha dicho ingenuamente que su tío ha ido a Valencia por las acciones de las minas del Riff.

Anuncie usted en LUCHA

## El terror moscovita tiene aterrizados a los mismos rojos españoles

Salamanea.—Se confirma de un modo concluyente que el gobierno y los rusos que están en Madrid en número crecido en unión de los escasos afiliados al comunismo, partido que es el que cuenta con menos adeptos en Madrid pero que es el que más fuerza representa en la actualidad, son en este momento la única autoridad que impera, habiéndose impuesto por el terror, después de batir por completo a sindicalistas y anarquistas, cuyas fuerzas, dígame lo que quiera, están desconectadas.

No en balde el Gobierno y los rusos las han perseguido como a fieras, ejecutando a sus miembros sin piedad y con todo refinamiento en la tortura, en sus cárceles clandestinas como las de Atocha, o en los propios sótanos del Ministerio de Hacienda, donde han sido asesinados en masa milicianos, guardias civiles antiguos y modernos, carabineros, militares y en general todos los que son objeto de sospecha o denuncia.

La delación impera como el año pasado, pero ahora contra los combatientes sospechosos. Todas las noches perecen un centenar de personas, dándose el caso de que una noche de esas en que se hablaba en Madrid de lo que se ha llamado «el gran complot» que dicen descubierto, fueron fusilados dos compañías enteras de guardias civiles y de Seguridad.

Afirma que en estos fusilamientos están de acuerdo Prieto y Miajas, así como en la acción contr

el sindicalismo de la CNT. y de la FAI., cuyos miembros se manifiestan ahora de forma tan sumisa y cobarde que agigantan sus contrastes con las muestras de crueldad que dieron pruebas en sus atroces asesinatos en los primeros tiempos, sin duda porque entonces se consideraban impunes.

Esta política de terror tiene incluso amedrentado a Largo Cabañero, cuyo mutismo no es otra cosa que sometimiento a Prieto y los comunistas y la que de otra forma corre el mismo riesgo que los sindicalistas, punto de ahí que ahora esté considerado como un enemigo poco calificado.

### Prefieren la zona nacional

Berna.—Un periódico suizo, da la noticia que de los refugiados españoles en el Sur de Francia, las dos terceras partes, han preferido pasar a la zona nacional, demostrándose así bien claramente las simpatías que goza entre los españoles el Movimiento Nacional.

### Se reúne el Comité de No Intervención

Londres.—Hoy a las once de la mañana, y con una hora de retraso, se ha reunido el Comité de No Intervención.

El representante de Francia se expresó de un modo confuso, y pidió la retirada de voluntarios en la guerra española. El representante italiano manifestó que para ello sería necesaria la presencia de los dos gobiernos beligerantes.

### Rompen con Valencia

Stambul.—El gobierno ha roto definitivamente sus relaciones comerciales con Valencia, por negarse el gobierno rojo a satisfacer el pago de 40.000 libras turcas que le adeudaba desde hace tiempo.

## Noticias del extranjero

### Un premio de 50.000 libras para el Himno a la Italia Imperial

San Remo.—El certamen musical organizado por el Comité permanente «Premio San Remo» para otorgar una recompensa de 50.000 libras al mejor Himno a la Italia Imperial para ser cantado por el pueblo, ha dado por resultado la presentación de 200 trabajos.

Las partituras de los concursan-

tes se están examinando por un jurado presidido por S. E. Pedro Mascagni, e integrado además por los maestros Alfredo Casella, Francisco Cilea, Antonio D'Elia y Carlos Jachino, Secretario.

### Terrenos auríferos en el Africa Oriental Italiana

Roma.—Han sido sometidas al estudio de los laboratorios Estudios y pruebas de las haciendas minerales metálicas italianas, algunas muestras de guijarros de cuarzo aurífero encontradas en Somalia en la zona que rodea al Bur.

Tales guijarros auríferos son residuos de los Monadoks graníticos del periodo azoico, y roídos por la acción del agua y del viento.

El examen de tales piedras ha evidenciado la presencia de oro en pro-

porción de tres kilogramos por tonelada y la existencia de plata en cinco kilogramos por tonelada.—USI.

## CONTINENTAL EXPRESS

Venta de periódicos, semanarios y revistas nacionales y extranjeras

SALVADOR, S.-TERUEL

Lea siempre LUCHA

## Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

# - Información del Extranjero -



## Ante las amenazas de Francia

La nación francesa, dominada en absoluto por la URSS, desde la iniciación de la campaña de nuestra Patria, ha tratado por todos los medios a su alcance, el oponerse a nuestro total resurgimiento.

Al principio fué de una manera solapada, hipócrita, como inició su intervención en los asuntos españoles, al lado de los comunistas. Más tarde, ya fué más clara su posición. Siguiendo las órdenes de Rusia, Francia ha enviado a España multitud de voluntarios y una cantidad enorme de material de guerra, violando con eso la política de neutralidad que se había comprometido a seguir. Francia faltó con ello a su palabra, portándose de la manera más indigna que se puede suponer, perdiendo su honor, al no cumplir lo que ante las demás naciones se comprometió a seguir.

... Pero piensen lo que piensen las demás naciones, la España nacional, la España de Franco, que quiere ser grande y que sobre todo quiere ser LIBRE, ...

... Pero piensen lo que piensen las demás naciones, la España nacional, la España de Franco, que quiere ser grande y que sobre todo quiere ser LIBRE, ...

EL VIGÍA

## Seis sumergibles ingleses con destino a la España roja

Viena.—Según noticias que proceden de Francia se han puesto término en Brest a los preparativos de los seis submarinos que debían ser cedidos al Gobierno de Valencia el 18 del pasado Septiembre. Las pruebas definitivas con las correspondientes tripulaciones comunistas, tuvieron principio el día 20, continuando hasta el 28 del pasado mes en que fueron desembarcados todos los miembros tripulantes no franceses y sustituidos con elementos de la marina de guerra francesa. Los marinos valencianos se les

mandó hacia España con la orden de dirigirse a Génova en donde reanudarán su embarque en los submarinos que se conducirán hasta aquel puerto por las tripulaciones francesas. Por orden del ministro de Marina, después de las entrevistas con Chautemps y como consecuencia de las noticias publicadas acerca de tal hecho en los diarios italianos y alemanes, se buscan, mediante las oportunas investigaciones para conocer el origen de la noticia. Diversos diputados se han dirigido de palabra y por escrito al presidente

Chautemps solicitando la confirmación o desmentimiento de la cesión a los rojos de los nuevos submarinos. Un diputado comunista ha manifestado que el propio presidente de la República ha celebrado conversaciones con el presidente del Consejo y el ministro de Marina. El propio diputado ha asegurado que los submarinos se entregarán al Gobierno rojo de Valencia y que únicamente como derivación de las denuncias hechas al Extranjero se suspenderá la entrega por el Gobierno francés cuando menos por un mes. Todo ello incluso en vistas a la actuación del Gobierno inglés que ha pedido aclaraciones, dando a entender que la referida cesión se conceptúa en Londres como hecho poco grato.

## Agitación árabe en Palestina

### Los aviadores árabes, bombardearon el aeródromo de Jerusalén

Londres.—Noticias procedentes de Palestina, acusan un agravamiento de sublevación árabe en dicho país. Un enorme incendio se ha declarado en algunos de los edificios del aeródromo de Jerusalén. Las últimas noticias aseguran que dichos incendios se deben a algunos aviadores árabes que esta mañana volaron sobre dicho aeropuerto, bombardeándolo.

La estación de radio, ha quedado por completo, así como algunos edificios. Los daños causados, son de consideración.

### Los árabes, cortan las comunicaciones de Jerusalén con Haffa

El Cairo.—Cada vez es mayor el descontento que existe entre los árabes de Palestina, ante la proyectada partición de dicho país, para constituir una nación judía.

Los jefes del nacionalismo árabe,

declaran que con esto se está consiguiendo la unión de todos los partidos nacionalistas, cosa que hasta ahora había fracasado en absoluto.

La sublevación árabe, alcanza caracteres extraordinarios y violentos. Los nacionalistas han cortado las comunicaciones telegráficas y telefónicas de Haffa con Jerusalén.

Las autoridades británicas, han cursado una orden de detención contra más de 115 cabecillas de la insurrección.

### Los árabes, cortan unos puentes del ferrocarril ::

Jerusalén.—Esta tarde, se ha notado que unos puentes del ferrocarril de Haffa a Jerusalén, estaban cortados.

Al poco tiempo, se procedió a su reconstrucción y se cree que mañana estarán terminados.

El hecho se cree que es debido a algún nacionalista árabe residente en esta ciudad, que con ello quería apelar a sus compañeros de Haffa.

## Noticias diversas

### Vittorio Mussolini ha sido recibido por Roosevelt

New York.—Llegó por vía aérea a Nueva York, procedente de Washington, Vittorio Mussolini que fué recibido por el presidente Roosevelt.

Vittorio Mussolini permanecerá en Nueva York una decena de días visitando las organizaciones sociales, culturales, financieras, aeronáuticas y cinematográficas más importantes de la Metrópolis.

### La «Igualdad» en Rusia

Moscú.—«Izvestia» se ocupa del cultivo de las tierras y escribe:

«A pesar del incremento que se ha dado al plan del trabajo, se han labrado ocho millones de hectáreas menos que en el año anterior.

Este hecho se debe principalmente a la distribución criminal de carburantes para los tractores.

A los obreros de los tractores se les debe en total más de cincuenta millones de rublos.

### Los rebeldes derriban un aeroplano inglés

Roma.—Según noticias procedentes de Amman un gran número de fuerzas Nahabitas mandadas por el Emir Saad el Llag atacaron a los puestos de la frontera en la Transjordania.

Las autoridades inglesas remitieron inmediatamente a la zona invadida un aeroplano que fué inmediatamente derribado e incendiado, pereciendo la totalidad de su tripulación.

Obras de actualidad de Peman, Pérez Madrigal y otros DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS Continental Exprés SALVADOR, S TERUEL

Arriba España

LEON LESPINAT 3 DE JULIO, 15. Pone en conocimiento de su distinguida clientela que se están terminando las UVAS para COLGAR debiendo el que desee comprar pasar aviso urgente a la PANADERIA FRANCESA

# NOTAS LOCALES

## Del extranjero

**La política de Crispi con respecto a Rusia**  
 París.—Después de su conversación con el príncipe de Bismark en Friedrichsru Crispi ha hecho algunas declaraciones a la «Gaceta de Francoforte».

Ha indicado que Italia como la totalidad de las demás potencias europeas, debe temer que Rusia adelante hasta Constantinopla y que el Mediterráneo se convierta en un lago ruso; por esto búlgaros y su independencia tienen toda la simpatía de Italia».

Esto lo escribía el diario Temps el día 6 de Octubre de 1887, y esto lo reproduce el propio Temps el día 6 de Octubre de 1937.

### Las relaciones italo-inglesas según una revista británica

Londres.—The Contemporary Review dedica un artículo a las relaciones italo-inglesas en el cual se hace observar cómo las inteligencias políticas entre algunos Estados, vienen determinados por factores geográficos que ni las diversas, y alguna vez contradictorias formas de Gobierno, no pueden modificar, tal es el caso de la Gran Bretaña por lo que afecta a Italia y a Francia.

El autor demuestra por otra parte cómo los intereses italianos y británicos en el Mediterráneo se complementan y tienen afinidad, como Italia desarrolla una política íntegramente pacífica de lo cual nadie que conozca cuanto viene haciendo en Etiopía puede poner duda, y como no obstante carece de intenciones agresivas, tanto Italia como Inglaterra defienden sus intereses propios en el Mediterráneo y la propia libertad de acción.

Esto explica también la intervención de Italia en España, en donde debe evitar que Gibraltar sea poseído por un Gobierno bajo la influencia bolchevique.

Según el autor, el porvenir de la paz tanto en Europa como en África depende exclusivamente de la colaboración italo-británica.

### Corbin y Plymouth conferencian

Londres.—El embajador de Francia M. Corbin, ha celebrado esta mañana una entrevista con Lord Plymouth.

Según se dice en los medios competentes, existe respecto a la cuestión de la retirada de voluntarios, una absoluta identidad de opiniones entre París y Londres, los cuales están en contacto permanente.

Se dice también que el Comité de No intervención no será convocado en sesión plenaria, mientras no se considere necesario.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Organizaciones juveniles

Hoy, domingo, a las nueve de la mañana, acudirán todos los afiliados al Cuartel, uniformados, con objeto de oír misa.

Es obligatoria la asistencia.

Se ordena a todos los Flechas, que estén comprendidos entre los diez y los diecisiete años y pertenezcan a la O. J., que pasen por el Cuartel, hoy a las tres de la tarde, para formar la Centuria que se crea en memoria de nuestro camarada caído Salvador Arizón y que llevará su nombre.

La no asistencia se sancionará.

El Delegado Provincial,

Se pintan y restauran  
**ISLESIAS**  
 Grandes facilidades  
 de pago  
 Severiano Doporto 6

## Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

López Domar Teruel

La Revista que llena un hogar



La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.-Teruel

DEPOSITO DE CERVEZA

## La Zaragozana

PIQUER, 20. 2.º

EMILIANO P. PEREZ

## Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares fritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el mes 19 de Octubre de 1937, del 18 de Octubre de 1937,

el Año Triunfal.  
 HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A; Concepción Esteban, Isabel Lezana,

Sala C: Carmen Herrero, Natividad Pérez.

Sala E: Leandra Giménez, María Lanzuela.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A; Encarnación Ortiz, Inocencia García.

Sala C: Emérita Galindo, Amparo Gonzalvo.

Sala E: Luz Fuertes, María Maicas.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Felicidad Millán, Angeles Gargallo, Teresita Ortega, Emerenciana Hernández.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Dolores Asensio, Purificación Narro,

Del segundo: Carmen Andrés, Dolores Herrero.

Del tercero: Pilar Villanueva, María Isabel Arteché.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Fé Martín, Teresa Navarreite.

Del segundo.—Cándida Dolz, Esperanza Villarroya.

Del tercero.—María Carvajo, Presentación Sánchez.

Servicio de enfermeras para el mes 19 de Octubre de 1937,

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A; Petra Monterde, Felicidad Narro,

Sala C: Ascensión Esteban, Nieves Alegre,

Sala E: Visitación Torres, Angeles Olba.

Segundo turno, de una y media a nueve y media;

Sala A: Pilar García, Pilar Lezana.

Sala C: Angelita Francisco, María Vicente.

Sala E: Petra Sáez, Consuelo Salvador.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche),

María Martínez, Rosa Martínez, Carmina Pardo, Pura G. Cordobés,

SUPLENTES

Del primer turno.—Espezanza V. Millán, Emilia Abad.

Del segundo.—Encarnación Ortiz, Inocencia García,

Del tercero.—Emérita Galindo, Amparo Gonzalvo.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Pilar Ferrer, María Pescador.

Del segundo.—Encarnita Ortega, María Murria.

Del tercero.—Avelina Martínez, Matilde Cruz,

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

ESTUFAS  
 Ferretería  
 PAMPLONA

TUBOS DE ESTUFA  
 Ferretería  
 PAMPLONA

CARTUCHOS PARA CAZA  
 Ferretería  
 PAMPLONA

LINTERNAS Y PILAS  
 Ferretería  
 PAMPLONA

Toda clase de material eléctrico

Ferretería PAMPLONA

## PRONTO:

A beneficio de Falange Española Tradicionalista, se proyectarán las producciones nacionales

LA DOLOROSA  
 LOS CLAVELES

Mercería / Perfumería / Novedades

## Casa NICOLAS

La más importante de la provincia



## El mando rojo ordena la destrucción de Asturias

Salamanca.—Entre las comunicaciones cogidas al enemigo en nuestro avance por Asturias, en el frente de León, figura un despacho que lleva fecha de 12 de Octubre, del jefe de la brigada al ayudante, en el que dice:

«Tenga prevista línea alto Redilduero, alturas Trancaneco, alturas Tras Villanueva de Pontedo... que no se deje una casa sin quemar.»

Salamanca.—El asesino e incendiario que tan «dignamente» representa en Asturias al Gobierno de Valencia, no cesa de anunciar al mundo sus propósitos de hacer una sonada, algo así como la apoteosis final del problema que se debate en Asturias y que será, según sus amenazas, la degollina de miles de indefensas personas de derechas.

Para satisfacer sus sanguinarios y feroces instintos, siempre hay un pretexto a mano.

Una vez es al embajador británico a quien anuncia en su cinismo a recomendar a dicho representante diplo-

mático que nos incite a los nacionales a respetar la vida de las personas indefensas, como ellos lo hacen, pues en caso contrario «no le extrañe que algún día pase algo en contra de mi voluntad».

Otra vez se dirige a la Cruz Roja Internacional, con el mismo tema y con las mismas amenazas, pretendiendo paralizar con esta coacción, la acción de nuestro Ejército del Aire, el cual, como bien saben los rojos, no bate más que objetivos militares, como los varios cinturones que en distintas poblaciones nos han enfrentado, camamentos, puentes de la vía férrea, etc.

En contraste con este proceder, que pone en descubierto la falsía de Belarmino Tomás, está la vandálica conducta que día a día y minuto a minuto, están siguiendo los asturianos en cumplimiento de las órdenes dadas por aquél de asolar y asesinar en su retirada todo el territorio y todos los habitantes pacíficos de Asturias.

## Otras noticias diversas del Movimiento

### Pilotos que no obedecen a Prieto

Toulouse.—Nos comunican que los aviadores civiles de la L. A. P. E., que se encontraban hace pocos días en este aeródromo, recibieron de Prieto la orden de salir para Gijón, a lo que se negaron.

Con este motivo ha habido gran revuelo entre las autoridades rojas.

### Un mitin de la hija de la «Pasionaria»

Valencia.—Hace unos días, una de las hijas de la «Pasionaria», que se llama Micaela, tomó parte en un mitin comunista. Atacó al Gobierno rojo poniéndolo de vuelta y media.

Fué tal el escándalo que se armó que uno de sus hermanos, por parte de madre únicamente, habló en contra

de ella.

Se dice que al final del acto Micaela fué detenida.

### Cínicas manifestaciones del doctor Haldama

Londres.—El profesor inglés Haldama, declaró el viernes por la noche en ocasión de conmemorarse la entrada de la Brigada Internacional en la guerra española, que los batallones francés e inglés de la Brigada Internacional marcharían a donde fuese preciso a combatir al fascismo.

Propuso en curso de su peroración al Ministerio de la Guerra británico el que organizara el Ejército inglés sobre el modelo de la España roja, lo que pondría fin a las preocupaciones de reclutamiento en Inglaterra.

## En Madrid mueren de hambre

Salamanca.—Se afirma de modo categórico, por quien ha salido recientemente y merece además toda clase de crédito, que la situación de Madrid se agrava rápidamente, hasta el punto de haberse observado varios casos de muerte por inanición entre la población civil.

En la actualidad resulta cosa imposible conseguir los artículos más imprescindibles.

Los combustibles no se pueden obtener.

### Personalidad cubana en Sevilla

Sevilla.—Se encuentra en esta ciudad don Agustín Parlares, director de los Aeropuertos de Cuba, que hoy ha sido recibido por el general Queipo de Llano, el cual le ha entregado un delicado presente para el coronel Batista.

Mañana saldrá para Salamanca para seguir visitando toda la zona nacional.

### Negocio criminal

Cette.—El delegado de los niños refugiados en Francia, un tal Comas, ha sido llamado a Valencia a raíz de haber pedido al Ministerio de Instrucción pública más de cuatro millones de Francos para atender, hasta finalizar el año, los gastos que los niños refugiados ocasionan.

En Valencia le han exigido comprobantes y parece que se ha tomado acuerdo de suprimir la delegación de París, habiéndose decidido que los niños en lo sucesivo serán colocados bajo la protección de familias francesas.

De su reparto cuidará la C. G. T. En estos días se espera en Francia una nueva remesa de niños procedentes de Madrid.

## La guerra en Asturias

Llanes.—Continúa el avance nacional en el frente asturiano.

La desmoralización entre los mineros es cada día más notoria, huyendo los milicianos ante nuestro empuje.

La aviación nacional ha batido eficazmente las fortificaciones de Gijón, alcanzando todos los objetivos señalados por el mando.

Los jefes marxistas huyen de Gijón para refugiarse en Francia.

## Breve crónica del frente asturiano

(Del enviado especial de LUCHA)

Cangas de Onís.—Con la ayuda del tiempo, que se nos muestra bonancible y parece querer continuar del mismo modo, sigue el avance de nuestras tropas por el Sur, Norte y Oeste de este frente Oriental.

Las bravas Brigadas Navarras, que proceden de Soto de Bueñas, avanzan decididas y arrollando al enemigo sobre Infiesfo, reducto que los rojos asturianos han fortificado enormemente, encontrándose a muy pocos kilómetros de esta población.

La lucha, a la hora en que transmito esta crónica, ocho de la noche, se halla circunscrita a las dos cotas que por el Norte y Sur dominan esta población.

Las brigadas que avanzan sobre Colunga, después de una preparación a fondo por parte de nuestra artillería y aviación,

han ocupado brillantemente las alturas del macizo de Sueve, hallándose próximas al Mirador del Fito, con lo que hoy quedará cerrada la bolsa del litoral comprendida entre Ribadesella, Colunga y Arriondas.

Ha sido el día de hoy una jornada brillante para las tropas nacionales en este frente; una más que dará como resultado inmediato la total ocupación de Asturias, conquistando para España Gijón, donde según testimonio de los prisioneros y presentados a nuestras filas, la desmoralización cunde por doquier a la que se une el asesinato por todas partes.

Los marxistas siguen cumpliendo las órdenes emanadas de sumando, destruyendo puentes y poblados por pequeños y humildes que sean.

Gonzalo Salinas

## Comentarios italianos al discurso de Eden

Roma.—Entre las manifestaciones que no han contribuido a crear la atmósfera necesaria para la reanudación de los trabajos del Comité de Intervención, «Giornale de Italia» indica también el discurso que hizo Eden ayer tarde.

Este discurso—dice el periódico—está impregnado de un vivo pesimismo sobre las posibilidades del Comité, lo que no contribuye a animar los trabajos del mismo.

El periódico espera que esta impresión no corresponda a la verdadera intención del Gobierno británico.

Además el periódico hace hincapié en que la razón que hizo fallar la solución del asunto de los voluntarios, fué la actitud de Moscú, que rechazó el proyecto británico que todos los demás aceptaban y que establecía la solución del problema de voluntarios después de hallar la del problema de la restauración del control internacional y del reconocimiento de beligerancia a Salamanca y Valencia.

### Picasso hace su agosto

Salamanca.—Se nos informa que el pintor Picasso, junto con el escritor comunista francés, Jean Cassou, sacan provecho de todos sentidos de la guerra española, se dedican a la venta de obras de arte sacadas de la zona roja.

Picasso ha dejado que expusiera en la oficina del Turismo Español en París, un cuadro suyo, representando el bombardeo de Guernica, mediante el pago de ciento cincuenta mil francos, pero sin ceder la propiedad de la pintura, que se dice ha vendido a los EEUU, por una suma crecidísima.

### Va a juzgarse el asesinato de los rojos en la persona de su representante belga en Madrid

La Haya.—El Tribunal internacional de La Haya a partir del día 18, examinará el caso del diplomático belga baron de Borchgrave, asesinado en Madrid por los rojos en circunstancias raras.

Según el comunicado oficial, el Tribunal examinará el caso por iniciativa de Bélgica y para ver si se puede hacer responsable al Gobierno de Valencia ante las circunstancias efectivas y jurídicas entonces existentes.

### Persecución

Valencia.—La «Gaceta» roja, publica un proyecto de ley, por la cual se intensificará la persecución contra los «desafectos al régimen».

Como se ve la vida en la zona roja se va humanizando y su política es tan justa que todavía tienen que hacer leyes para castigar a los desafectos.

## ¡SOBERANÍA!

«NO SE PREOCUPEN LAS CANCELLERÍAS DEL MUNDO. ESPAÑA SE BASTA A SÍ MISMA PARA DEFENDER SU TERRITORIO; ESPAÑA REIVINDICA HASTA LA ÚLTIMA PULGADA DE SU SUELO; ESPAÑA NO ADMITE ESPECULACIONES CON SU SOBERANÍA.»

(El Caudillo a la juventud universitaria, el pasado día 12.)